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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Die Langzeittokolyse über 48 Stunden hinaus ist gemäß aktuellen Empfehlungen nur in ausgewählten Einzelfällen indiziert. Die Bedeutung der parenteralen Langzeittokolyse mit Fenoterol an einem Zentrum über einen Zeitraum von drei Jahren soll analysiert werden.


        

          
Methode: Bei isolierter zervixwirksamer vorzeitiger Wehentätigkeit wurde eine Tokolyse 39-mal (56,5%), und bei vorzeitigem Blasensprung 30-mal (43,5%) durchgeführt.


        

          
Ergebnisse: 34 Tokolysen (49,3%) waren <30+0 SSW begonnen worden. Die Tokolysedauer betrug <48 Std. neunmal (13%), 48 Std. 12-mal (17,4%), 3–7 Tage 20-mal (29%) und länger als 7 Tage 28-mal (40,6%). Das Auftreten neonataler Komplikationen nahm mit zunehmender Gestationswoche überproportional ab: <28+0 SSW sechs von sieben Frühgeborene (85,7%), 28+0–29+6 SSW drei von sechs (50%), und 30+0–33+6 SSW drei von 42 Frühgeborene (7,1%). An dem vorgestellten Zentrum spielt die Dauertokolyse ≥48 Std. bei <28+0 SSW mit 18 Fällen (26,1%) bzw. <32+0 SSW mit 29 Fällen (42%) der durchgeführten Tokolysen eine wichtige Rolle.


        

          
Schlussfolgerung: Da die sehr schlechte Prognose extrem früher Frühgeborener sich rasch mit zunehmendem Schwangerschaftsalter verbessert, sollte die Dauertokolyse trotz fehlender prospektiver Studien bei drohender extremer Frühgeburtlichkeit als sinnvolle Therapieoption diskutiert werden.


      
        
Abstract

        

          
Background: According to current recommendations tocolysis for more than 48 h is only indicated in selected cases. The aim of this study was to analyse the relevance of long-term tocolysis with beta-2-mimetics (Fenoterol) at a single centre over a period of three years.


        

          
Methods: Tocolysis was performed in the case of isolated preterm contractions in 39 cases (56.5%) and in case of premature rupture of membranes in 30 cases (43.5%).


        

          
Results: 34 cases of tocolysis (49.3%) were started at <30+0 weeks of gestation. The duration of tocolysis was <48 h in nine cases (13%), 48 h 12 cases (17.4%), 3–7 days 20 cases (29%) and >7 days 28 cases (40.6%). Neonatal complications occurred less with increasing gestational age: for <28+0 weeks six of seven infants (85.7%), for 28+0 to 29+6 weeks six of 12 infants (50%), and for 30+0 to 33+6 weeks three of 42 infants (7.1%) suffered from complications. At this single centre long-term tocolysis was performed in 18 cases (26.1%) for <28+0 and in 29 cases (42%) for <32+0 weeks of gestation.


        

          
Conclusion: The poor prognosis of extremely preterm infants improves rapidly with increasing gestational age, therefore long-term tocolysis should be considered as a therapeutic option in the case of an imminent birth.
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Langzeittokolyse - β2-Mimetika - Terbutalin - Frühgeburtlichkeit
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